

SOLIDARITÉ. Le dimanche 25 septembre, c'est la Journée mondiale du migrant et du réfugié

Pour un développement humain intégral de tous et de toutes

DIMANCHE 25 septembre sera célébrée la 108^e Journée mondiale du migrant et du réfugié. Le Saint Père a choisi d'intituler son traditionnel message « Construire l'avenir avec les migrants et les réfugiés » afin de souligner l'implication que nous sommes tous appelés à avoir dans la construction d'un avenir qui réponde au projet de Dieu sans exclure personne. « Construire avec » signifie avant tout reconnaître et promouvoir la contribution des migrants et des réfugiés dans ce travail de construction, car c'est seulement ainsi que nous pourrions construire un monde qui assure les conditions pour un développement humain intégral de tous et de toutes.

Dès 1914

La Journée mondiale du migrant et du réfugié (JMMR) s'inscrit dans une histoire. Souhaitée en 1914 par le pape Benoît XV, la date de cette célébration a été laissée à la convenance des Conférences épiscopales (et en France au choix des diocèses) pendant quarante-trois ans.

En 1969, le pape Paul VI rappelait que la célébration de cette journée devait tendre à ce que les membres du peuple de Dieu, connaissent mieux leurs devoirs et prennent leurs propres responsabilités dans le soutien des œuvres en faveur des personnes en migration. La même année, était créé le



→ Une messe est prévue le dimanche 25 septembre à 10 h 30 en l'église Saint-Pierre et Saint-Paul d'Octeville.

Conseil pontifical pour la pastorale des migrants. Sa mission est de veiller à ce que les chrétiens prennent conscience des besoins des migrants et réfugiés et vivent une réelle solidarité à leur égard.

La décision prise en 2004 par le pape Jean-Paul II, de la célébrer partout à une même date fixe, vient donner de l'ampleur aux initiatives diocésaines et aux aumôneries catholiques de la migration qui se sont développées un peu partout en

France : messes des nations, fêtes des peuples, journées de partage et d'accueil.

Par cette journée, l'Église catholique veut rappeler, de par le monde, ses convictions et ses engagements pour que soient respectés et reconnus dans leurs droits et dignité les migrants, les réfugiés, les demandeurs d'asile et tous les hommes et femmes de la migration. Cette journée devra être mise à profit par les catholiques pour renouveler dans la

foi leur confiance en Jésus Christ visage d'un Dieu père de tous les hommes, de toutes langues, origines et cultures.

Fraternité universelle

C'est aussi l'occasion pour les catholiques de s'unir à la prière de l'Église universelle pour les migrants et réfugiés. Elle cherche à faire avancer la fraternité universelle, base indispensable d'une véritable justice et condition de la paix,

en aidant chaque communauté chrétienne à s'ouvrir aux questions que soulève la présence des migrants et des exilés.

Diocèses, paroisses et communautés sont invités à célébrer cette Journée : dans la prière et l'animation de la liturgie dominicale, en proposant des temps de rencontre et de partage ou encore en sensibilisant à la cause des migrants et réfugiés par des forums cinéma, concerts, animations pour

les enfants, etc.

Il est souhaitable que chacun, dans la diversité des origines, participe activement aux célébrations et aux temps de partage et de rencontre, du début des préparatifs jusqu'à la réalisation de la JMMR. S'il n'y a pas encore de participation active des migrants, cette journée est une invitation à aller à la rencontre des migrants présents sur le territoire d'une paroisse.

Le pape François insiste sur les enjeux de la migration au regard de la fraternité universelle et de la foi chrétienne.

Une messe à Octeville

Pour le Nord-Cotentin, la Journée mondiale du migrant et du réfugié est fixée au dimanche 18 septembre. Une célébration aura lieu à 10 h 30 à l'église Saint-Pierre et Saint-Paul d'Octeville suivie d'un verre de l'amitié et d'un repas partagé. Chacun apporte soit une entrée, un plat, un dessert, et on met en commun.

La JMMR sera vécue également le dimanche 18 septembre sur la paroisse de Brécourt et le 25 septembre sur les paroisses d'Avranches et de Coutances.

Pour la pastorale des migrants Jean-Claude Groud, diacre délégué diocésain Thierry Malherbe, diacre adjoint

Qu'est-ce que la pastorale des migrants ?



→ À Cherbourg, des militants de la pastorale des migrants participent aux réunions d'itinérance.

La pastorale des migrants accueille tous les migrants et leur apporte le soutien qu'ils attendent, tant sur le plan religieux que dans la vie de tous les jours.

À Cherbourg, des militants de la pastorale des migrants participent aux réunions d'itinérance et apportent leur contribution quand il faut porter par exemple le pain sur le squat. En

termes de matériel, le garage de la rue Tour-Carrée, local appartenant à la paroisse, sert de lieu de stockage pour les denrées qui seront distribuées aux migrants.

Dans les projets pour cette année 2022-2023, il va y avoir l'accompagnement d'un migrant camerounais vers la confirmation.

Info diocèse

Sur votre agenda

Dates et lieux des messes d'installation des nouveaux curés :

Dimanche 18 septembre, 10 h 30, installation du père Fabien Le Cam et du père Pascal Langedard à Villedieu-les-Poêles.

Dimanche 25 septembre, 11 heures, installation du père Marc Vacher à Saint-Jean-XXIII de Cherbourg.

Pèlerinage à Vindefontaine : messe solennelle célébrée par Mgr Le Boulc'h dimanche 18 septembre à 10 h 30.

C'est aussi la rentrée du caté. La catéchèse n'est pas une activité comme une autre.

C'est un échange, une rencontre qui se vit en petites équipes, animées et accompagnées par des chrétiens pour découvrir et rencontrer Dieu. Des pédagogies adaptées et dynamiques initient à la découverte de la Bible, de la prière, des sacrements, du partage, du pardon, de la vie fraternelle. N'hésitez pas à vous renseigner auprès de votre paroisse.

Si vous ne savez pas à qui vous adresser, vous pouvez envoyer un mail à communication@diocese50.fr

Tout l'agenda diocésain sur : www.diocese50.fr/agenda

Billet spirituel

Bienveillance de rentrée

La rentrée, pour la plupart d'entre nous, est maintenant faite. Elle fait partie de ces moments d'une année propices aux changements, aux bonnes résolutions. Je me lance, donc. Et si nous faisons preuve d'un peu plus de bienveillance, les uns envers les autres ? À espérer, à croire, que ceux qui nous entourent, ceux qui nous dirigent, ne sont pas tous remplis de l'idée de nous chercher des poux dans la tête.

Nous avons connu ces dernières années la violence, les invectives, les frustrations, les colères de toutes sortes. Sur les réseaux sociaux, les médias, comme dans la vraie vie. Et nous en sortons sur les nerfs, tendus. En cette rentrée qui nous permet enfin de nous démasquer, pourquoi ne pas enlever également les masques tristes et fermés que nous avons pour beaucoup revêtus, au fil des jours. La bienveillance aide à cela : dans le Nouveau Testament, dans le livre des Actes, l'Église naissante est confrontée à un problème qui peut être grave,

compromettre l'unité des chrétiens. Pour résoudre cette difficulté, elle fait appel à un homme nommé Barnabas. De son caractère, il nous est dit une chose : il était rempli de bienveillance. Là où il se trouve un risque de conflit, d'incompréhension, c'est l'homme bienveillant qui est choisi.

J'entends déjà cette phrase qui est devenue un leitmotiv ces dernières années, quand on cherche à voir le bien plutôt que le mal : « tu vis dans le monde des Bisounours, reviens à la réalité. » Je dois vous confesser que je ne supporte plus cette expression, parce qu'elle ferme les portes sans même tenter de voir si elles peuvent s'ouvrir. Barnabas va transformer sa difficile mission en succès, malgré les craintes et toutes les raisons de ne pas y croire. Pour ma part, je veux être un Barnabas, celui qui va encourager et pas décourager, espérer là où beaucoup ne voient pas d'espoir. Et vous ?

Pasteur Alonso, Église évangélique baptiste



Témoignage d'un événement ?

Contactez-nous via notre page Facebook ou par mail : redaction.locale@lapressedelamanche.fr

LA PRESSE DE LA MANCHE